

Zeitschrift: Neujahrsblatt / Gesellschaft für das Gute und Gemeinnützige Basel
Herausgeber: Gesellschaft für das Gute und Gemeinnützige Basel
Band: 198 (2020)

Artikel: Die Suche nach dem Stadtgründer : spätmittelalterliche Ursprungsmythen in Basel und ihre neuzeitlichen Nachfolger
Autor: Hess, Stefan
Vorwort: Zum Geleit
Autor: Schürch, Franziska
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1006797>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Zum Geleit

Im November letzten Jahres hat die langjährige Präsidentin des GGG Neujahrsblattes, Doris Tranter, ihr Amt abgegeben. Zum Abschied überreichte sie mir ein gut gefülltes und sorgsam geschnürtes Paket, bestehend aus einer enorm kompetenten und darüber hinaus auch noch sehr netten Redaktionskommission und einem in der Planung schon weit fortgeschrittenen weiteren Neujahrsblatt.

Besonders freute ich mich darüber, dass mit Dr. Stefan Hess ein profunder Kenner der Basler Geschichte als Autor gefunden worden war. Sein Buch über ‹Basler Gründungsmythen› erlaubt uns Leserinnen und Lesern einen neuen Blick auf die Geschichte Basels zu werfen. Wer schreibt Geschichte und weshalb ist sicherlich eine sehr aktuelle Frage, in Anbetracht dessen, dass zurzeit eine umfangreiche neue Basler Stadtgeschichte entsteht.

Die Kommission dankt Stefan Hess dafür, dass er uns mit diesem sehr schön geschriebenen und sorgfältig recherchierten Text in die bisher noch unerforschte Welt der Mythen mitnimmt.

Franziska Schürch
(Präsidentin der Kommission zum GGG Neujahrsblatt)

